

plutôt l'humeur belliqueuse, irascible, et un peu brutale des Tschutschi. Ils ne paraissent pas aussi étrangers à tout sentiment de piété filiale que les naturels d'Igloodik, qui, quand vient l'époque de leurs excursions d'été, laissent leurs vieillards et leurs malades périr dans les villages.

L'hospitalité est l'un des traits distinctifs des Esquimaux de l'ouest, ainsi que de toutes ces tribus sauvages, comme si la nature, en les dotant de cette vertu, avait voulu adoucir jusqu'à un certain point cette férocité qui compose le fond de leur caractère.

Fumer est leur passion dominante, et ils s'y livrent tant que leur tabac dure. Ils se réunissent pour savourer la fumée de ce narcotique : la pipe passe de main en main, comme le calumet des Indiens ; mais il ne paraît pas que chez eux l'on soit obligé de l'accepter. Souvent le plaisir des assistants consiste à voir des personnes de la société qui se portent des défis pour consumer une pipe entière sans reprendre haleine ; souvent on rit aux éclats aux dépens du vaincu ou de celui qui, comme cela arrive fréquemment, est saisi d'un accès de toux, par suite de l'invasion de la fumée dans ses poumons.

Ils font rarement usage du tabac d'une autre manière, quoique nous ayons vu au détroit de Behring des naturels qui le mâchaient avec plaisir,